

tro y distinguidísimo correligionario nuestro, D. José M. Vallés y Ribot, irá de un día á otro á establecer su bufete en Madrid y, como yo soy, el *indicado* para sustituirle en la *jeftatura* del gran partido federal de Cataluña, por eso es que, estudio leyes ¿V. me comprende?

—Perfectamente, pero se me ocurre una duda y no puedo callarla, por más que me parece debería hacerlo. ¿Como se explica que esté V. dispuesto á tanto sacrificio siendo así que nuestro partido empieza á dudar de V.; que solo tienen confianza en V. unos pocos que mañana pueden volverle la espalda y aborrecerle ciegamente como ciegamente le siguen hoy?

—No lo crea V.. Esto solo lo propalan mis personales enemigos, que si bien es verdad que son muchos, tambien es verdad que valen relativamente poco; por que ha de saber V. amigo mio, que ni en Granollers ni en todo el gran partido Federal de Cataluña no hay ninguna personalidad saliente más que yo, y á mi y solo á mi, han de venir (?) mal que les pese; es el único remedio que les queda.

En esto se oyó el silbido de la locomotora anunciando el punto de llegada quedándose el republicano de la capital atónito y como quien ve visiones, no acertando á explicarse tanta fatuidad en un individuo con un cerebro de tan reducidas proporciones.

Nuestro amigo al contárnoslo, no sabia lo que le pasaba, asegurándonos que si no fuese él mismo quien lo habia oido, le costaria mucho trabajo creerlo.

Ya lo saben, pues, nuestros lectores, nuestro *Marquesito* no cursa leyes para ejercer de abogado, tampoco lo necesita; solo sí estudia para hacer feliz al gran partido federal Español.

¡Cuanta razon tenia el joven Enrique Vera y Gonzalez, cuando le decia que —con una regular fortuna, con una vasta instrucción, y con una fé inquebrantable, era una verdadera esperanza para la Patria— ¡*Risum teneatis*.

EN BADALONA

«La Coalición Republicana,» cumpliendo un sagrado deber de compañerismo y de admiración, fué á Badalona á tomar parte en la manifestación que en honor del consecuente y malogrado republicano D. Ramón Viza, celebró aquella republicana población el 3 del corriente.

Para que nuestros lectores vean la imparcialidad que nos anima en asunto de tanta trascendencia para nuestro partido político, copiamos de *La República*, querido colega que ve la luz en aquella importante villa, la narración del acto que con aquel motivo tuvo lugar.

Manifestación á Viza.

Fué nuestro amigo Ramon un buen republicano, cuyas dotes personales y servicios, nada comunes, presentados á la santa causa de la Libertad y de la República, le hacían acreedor al buen aprecio que por él ha sabido demostrar nuestro republicano pueblo.

Por esto la Junta de Coalición republicana, autoridad suprema de todo el partido republicano de Badalona, haciéndose intérprete de tal sentimiento y en cumplimiento de un deber para con uno de sus más preclaros individuos, acordó la manifestación que tuvo lugar el domingo próximo pasado.

Aunque esta resultase de buen efecto y de excepcional importancia por la calidad de las representaciones que en la misma tomaron parte, no obtuvo una concurrencia numerosísima como era de esperar, sin duda alguna debido á la torcida interpretación que para obtener este resultado, tal vez, convino á algunos dar á la misma, propalando que tenia un carácter más anti-clerical que republicano.

A nosotros tanto nos dá lo uno como lo otro, pero si debemos manifestar que cuando se trata de honrar la memoria de un ciudadano tan sacrificado á nuestra santa causa, como Viza, deben dejarse á un lado los egoistas intereses de escuela y confundirse en un solo haz para dar más realce á tal acto, todos aquellos que por uno ú otro concepto á ello vienen obligados.

Esto no obstante, la manifestación fué bien vista y comentada por el público que la presencié en todas las calles que recorrió la misma, cuyo curso fué el mismo oportunamente anunciado.

Abria la marcha la Junta de Coalición Republicana, la cual siempre y en todo caso para limar asperezas y aunar voluntades ha sabido dar patente muestra de su desinterés en pró de tal objeto, colocándose en este caso en el puesto de menos preferencia.

¡Hermoso ejemplo que deben imitar todos los republicanos para saber aportar, sin pretensiones, su grano de arena para la edificación del santuario de nuestra idea!

En pos de la Junta de Coalición, cuyo estandarte se ofreció á nuestro compañero señor Rodón, y acompañado por un número bastante regular de republicanos badaloneses, seguían las representaciones de una cuarentena de Comités de los partidos Republicanos, Socialistas, Oportunistas y Federación de las Tres clases de Vapor de distintas localidades del distrito y de la Provincia, que dejamos de consignar en atención al poco espacio de que podemos disponer.

Entre los manifestantes y la *Banda Arniús*, que también tomó parte en tal acto, se colocó el coche que condujo las coronas y en el que destacaba en primera fila el retrato del malogrado Viza. Tanto por

su conjunto, como por la colocación de las mismas, llamó poderosamente la atención.

En las cintas que pendian por ambos lados del coche se leían las inscripciones siguientes:

—A R. Viza, su amigo Serraclara.

—Varios republicanos de Barcelona á Viza.

—A. R. Viza, varios amigos del Casino Familiar de Amigos Tintoreros de Barcelona.

A Ramón Viza, la Federación de las Tres clases de Vapor.

—A su amigo R. Viza, las Tres clases de Vapor de Mataró.

—La Coalición Republicana de Granollers del Vallés á su correligionario R. Viza.

—Sus amigos y correligionarios de Granollers del Vallés á R. Viza.

—El Partido Republicano de Badalona al digno ciudadano Ramón Viza.

A más de estas y sin inscripción ninguna habia algunas otras más de laurel y flores naturales de nuestros redactores.

Dicha manifestación fué presidida por los señores Garriga, Flaquer y Serraclara.

Una vez en el cementerio, que estaba completamente ocupado por un gran número de ciudadanos y mientras se depositaron las coronas sobre la tumba de nuestro amigo, hicieron uso de la palabra los señores siguientes:

PAMIAS, en representación de las Tres clases de Vapor.

SERRACLARA, en representación del comité Federal Provincial Orgánico.

FLAQUER, en representación de los comités Republicanos del distrito.

RODON, en representación del Partido Republicano de Badalona.

En la imposibilidad de extraer dichos discursos pronunciados, nos limitaremos á consignar que todos versaron sobre la exposición de las bellas cualidades que adornaron á Viza como á hombre y ciudadano, como esposo amante y padre cariñoso, como á libre pensador de verdad, socialista infatigable y republicano consecuente, siendo aplaudidos por el numeroso público que invadia aquel sagrado recinto; y en donde, en su transformación inmanente van á ser restituidos al receptáculo común todos los átomos que formaron aquel conjunto que constituyó todo un carácter y un modelo como á hombre y como á ciudadano.

De *La República* de Badalona.

CORRESPONDENCIA.

Badalona 12 de Agosto 1891.

Sr. Director de LA COALICIÓN.

Estimado Director y distinguido correligionario; Si supiese que estas mal trazadas líneas fuesen dignas de ver la luz pública en el periódico que tan dignamente dirige, me atreveria á rogarle